

南山だより



東京都港区元麻布3-8-15 TEL03 (3403) 5773 FAX03 (3408) 4532 MAIL: nanzan-es@minato-ky.ed.jp

学校評価アンケート結果(2学期)

校長 今村 剛司

新しい年が始まり、本校でも例年の通り書初めを行いました。1年生と2年生は硬筆で、3年生以上は毛筆で書きましたが、一人ひとりが気持ちを込めて書いた字は素晴らしく、清々しいものでした。保護者、地域の皆さまには、書初め展で子ども達の素晴らしい作品をご覧いただき、感謝申し上げます。

さて、2学期学校評価へご協力いただき、ありがとうございました。アンケートの結果ですが、1学期と比較すると、全体としては「よくあてはまる」「ややあてはまる」を合わせて肯定的な評価「プラス」、「まったくあてはまらない」「あまりあてはまらない」を合わせて否定的な評価(マイナス)とすると、設問4「学校は子どもの問題や悩み、トラブルなどを見逃さず相談に乗ったり、指導をしたりしていじめや不登校の未然防止に努めている」では、プラス評価が85%(1学期79%)と6%増となりました。これは、実際に学校の対応を通して評価いただけたのではないかと思います。また、設問6「学校は、スポーツ選手との交流や音楽コンサートを通して、運動や芸術に親しむ意欲を高めるよう努めている。」では、プラス評価が98%(1学期93%)と5%増となりました。こちらは、1学期の評価結果でもお伝えしましたが、2学期に様々な機会が多かったことによると思います。

その他の項目では、肯定的な評価の割合に大きな変化は見られませんでした。しかし、全ての項目で肯定的な評価の内、「よくあてはまる」の割合が増えていました。特に、設問2「学校は「分かる」「楽しい」授業(学習)を行っている。」は、「よくあてはまる」が61%(1学期46%)の15%増、設問3「学校は、行事や道德の授業、地域の方との交流、あいさつ運動など、互いを認め、互いを大切にする心の教育に力を入れている。」が78%(1学期66%)の12%増、設問4「学校は子どもの問題や悩み、トラブルなどを見逃さず相談に乗ったり、指導をしたりしていじめや不登校の未然防止に努めている」が52%(1学期38%)の14%増となり、より肯定的な評価をいただきました。これも、学校での子どもたちの様子を見ていただいたり、ご家庭でお子様から話を聞いていただく中で評価いただけたのだと思います。今回の結果を生かして、今後も内容の充実を図ってまいります。

学校では現在、来年度の教育課程の作成を進めております。既にご承知のこととは思いますが、港区では、来年度から全小学校の新1年生でプレクラスが導入されます。また、2学期は12月23日までと、2日間短くなります。こうした中で、授業時数と質を確保と教職員のライフワークバランスなどを配慮していきますので、これからもご理解とご協力をお願いいたします。

令和7年度の教育課程について

<港区として>

- 2学期は12月23日まで(12月24日から冬休み)
- 入学式は4月7日の午後に実施
- 新1年生でプレクラス制度を導入

<南山小として>

- 運動会は5月下旬に実施(校庭の芝生化工事のため)
- 芝生化工事中は、休み時間や体育は屋上などの使用を検討

学校行事の写真撮影について

学校行事の撮影について、コスモスの辞退を受けて令和7年度から松尾写真館をお願いすることにいたしました。

3月の保護者会で改めてお話いたしますので、松尾写真館へ個別に問い合わせることはご遠慮ください。

まずは紙面にてご報告いたします。

書き初め会をおえて

国語部

書き初めの由来は、平安時代の「吉書の奏(きっしょのそう)」という儀式にあると言われています。ものごとが改まる節目に天皇に文書を献上したことから始まり、その後、江戸時代に「吉書始」として、おめでたい新年に書道をするという行事になって庶民に広がったそうです。

デジタル化が進んでいる現代にあっても、「書き初め」が、長く引き継がれている伝統の一つである理由を考えてみました。新年の目標や抱負を書くことで、行動や気持ちを新たに、一年がよい年になることを願う気持ちは、今も昔も変わらないのかもしれませんが。

一文字一文字、丁寧に筆を進める子供たちの様子から、うまくいかなかったことはリセットして再挑戦し、成果があったことはさらに上向きになるようにと願う一日となりました。



みなエコ委員会の取り組み

みなエコ推進担当

みなエコ委員会では、環境の諸問題を解決するために、自分たちができることを考え、校内で啓発活動を行っています。

今年度は学校全体の緑を増やすために、コスモス・キキョウ・ネジバナ・ハナユウ・ミヤコワスレ・オダマキ・オナモミの7種類を植えました。栽培記録を廊下に掲示し、全校で自然を大切にしていこうとする意識を高めています。

また、給食の残菜を減らす「フードロス WEEK」という期間を設けています。残菜が直近2週間よりも減ったクラスには、賞状や学校に植えた植物をしおりにしてプレゼントをしました。放送や集会で呼びかけたことで、学校全体で意識して残菜を減らすことができました。

他にも、各クラスにて定期的にごみの分別チェックやエアコンの設定温度のチェックを実施し、3R(リデュース・リユース・リサイクル)への取り組みも行っています。

3学期も引き続き、環境について全校で考えていけるように、みなエコ委員会を中心となって活動していきます。ぜひ、ご家庭でも、できることから取り組んでいただけたらと思います。

2月行事予定

3日(月)	5時間授業	17日(月)	6年模擬選挙授業
7日(金)	漢字検定 5時間授業	18日(火)	新1年生保護者会
10日(月)	委員会活動	21日(金)	5時間授業
12日(水)	クラブ活動(3年クラブ見学)	26日(水)	漢字パーフェクトテスト
14日(金)	4年障がい者サッカー出前授業	27日(木)	計算パーフェクトテスト

※2月の避難訓練は予告なしで行います。

2月生活目標

みんなのよいところを見つけよう